
Verbale riunione GRUPPO GINECOLOGIA AIRO  

7/2/19 

Presenti: C. Aristei, R.Santoni, R. Lazzari, M. Campitelli 

Assenti giustificati: AM. Cerrotta 

Assenti ingiustificati: F.Giannelli, P. Vitali 

 

La riunione inizia alle ore 12.  

Il primo punto discusso riguarda la survey sul trattamento del carcinoma della cervice uterina. Si sta 

cercando di recuperare i dati di ulteriori centri italiani di radioterapia, ai quali si da tempo ancora una 

decina di giorni. Successivamente il reclutamento dei centri verrà chiuso e si procederà con la stesura 

dell’articolo. 

Per il progetto “ovarian cancer SBRT” si ritiene conclusa la chiamata finale per le adesioni. Si procederà alla 

stesura del paper e all’avvio del protocollo prospettico anche per ca. cervice, vulva ed endometrio, cosi 

come accennato all’ultimo incontro MITO di Torino.  

La Prof. Aristei informa i presenti che la revisione sistematica relativa al quesito BT versus EBRT nel 

sovradosaggio del cervicocarcinoma è in fase conclusiva. Appena definitivamente chiusaa la ricerca 

bibliografica, il risultato verrà inviato al gruppo AIRO GINECO. 

Le Dr.sse Lazzari e Campitelli hanno dato la disponibilità a lavorare con i revisori per scrivere la 

revisione sistematica che verrà poi revisionata dagli altri componenti del gruppo.   

Per quanto riguarda invece la ricerca bibliografica del secondo quesito sul ruolo della CT 

post  chemio-radioterapia esclusiva nel cervicocarcinoma, si propone di chiedere anche in questo 

caso la collaborazione dei revisori. 

La Prof.Aristei ricontatterà il Dott.D’Angelillo per avere informazioni sull’esito della valutazione del 

quesito GRADE proposto: ”il ruolo della chemioterapia post-operatoria nelle neoplasie 

endometriali, in particolar modo per gli istotipi non endometrioidi”.  

Il Prof.Santoni propone di strutturare il quesito sul ruolo della linfoadenectomia nelle neoplasie 

endometriali e le conseguenze di una modulazione chirurgica linfonodale sulle scelte terapeutiche. 

Si concorda di introdurre tale argomento anche nelle relazioni proposte per il Congresso AIRO pv, 

una cui bozza è già stata elaborata. A tal proposito il prof. Santoni formulerà un titolo appropriato 

considerando anche i tempi concessi per ogni relazione. 

Infine si decide di pianificare un incontro al Cardello per i primi di aprile, aperto a tutti coloro che 

sono interessati a contribuire in ambito ginecologico e allo scopo di finalizzare i progetti in corso. 

La riunione si conclude alle ore 13 

Prof. Cynthia Aristei 

Dott.ssa Annamaria Cerrotta 


